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醒狮欢舞歌盛世，龙腾狮

跃送吉祥。当天一早，南海迎

春花市主牌楼前狮鼓齐鸣。

“南海第一龙”——大沥麦边

舞龙的精彩表演拉开了花市

的帷幕。在简单的开市仪式

后，领导嘉宾与舞龙、醒狮齐

齐游花市，为市民送上美好祝

愿。

此次花市设有年花年桔

区、精品年货区、美食区、车展

区、房展区、电竞区、传统文化

区和萌宠市集区。其中传统文

化区、电竞展位、房展展位、萌

宠展位及南海优品展位均为今

年首设。

蛇年春节是第一个“世界

非遗版春节”。记者在现场发

现，今年南海迎春花市也有着

浓厚的非遗气息。

其中，最显眼的当属花市

主、副牌楼及蛇形展陈。前者

的彩灯均采用了非遗手艺彩灯

灯饰装置，同时融入蛇年、福袋

等元素。后者则将蛇年传统文

化元素与南海人民的住房变化

历程串联其中，全面展现了南

海住房的发展史。

花市还集结了全市传统文

化顶流 IP。现场除了麦边舞

龙外，还有南海醒狮、西樵大

头佛、粤语合唱等表演轮番上

演，让市民不仅可以购买年

花、挥春，还可以近距离感受

传统文化的韵味。

而在花市的传统文化区，

喜庆的灯笼街里展出的石石肯火

龙也成为不少市民热衷的打卡

点之一。

当晚，百年石石肯舞火龙在

花市现场上演，长达 40米的

“金龙”在醒狮的带领下蜿蜒前

行，为节日增添了一股火热的

气氛。市民们齐聚一堂，感受

百年民俗的魅力，为传统文化

点赞，为美好生活祈福。

“往年只有在中秋才能看

到舞火龙，没想到在花市现场

也能看到，一定要带孩子来凑

凑热闹。”市民王先生说。

传递发展信心！
南海区委区政府向
企业家发出慰问信

珠江时报讯 记者李年智 通讯

员许楚蘅 吴展豪报道 新春佳节临

近，一份承载着深情与期望的新春慰

问信近日陆续送达南海区各位企业

家的手中。这份由区委书记顾耀辉、

区长王勇联合署名的《给企业家的一

封信》，不仅深情回顾了南海2024
年的辉煌成就，更向背后默默奉献的

企业家们表达了诚挚的感激与祝福。

慰问信对南海企业家们过去一

年的辛勤付出和卓越贡献给予了高

度评价，信中指出，南海招商引资项

目签约额连续3年超1000亿元，供

应产业用地连续3年超6000亩，

“三高四新”现代产业体系更加完

善。数十万企业在这片土地上默默

成长，为南海发展奋斗着、奉献着，共

同汇聚成高质量发展的强大合力。

同时，这封信也释放了一个强

烈信号：南海将一往无前地推进政

企同心拼经济，将始终把企业的事

当成自己的事，把企业家当成自己

家的人，持续提供暖心服务，全力营

造如沐春风的营商环境。

1月20日，南海区经促局党组

书记、局长梁耀智一行深入企业，将

这份满载深情的新春慰问信送到企

业家手中，传递区委区政府对企业

家的诚挚问候和美好祝愿。

“这封信有诚意也有温度，政企

同心、同向发力，始终是我们南海企

业发展的最大底气。”广东星联科技

有限公司董事长张伟明在收到慰问

信后，深感温馨与鼓舞。他表示，公

司将继续扎根南海，向更高的目标

迈进。

既能买年花又能品美食，既有传统文化味又有潮流新玩法

南海迎春花市

珠江时报讯 记者黄洁 戴

欢婷 通讯员南任宣 麦盛彬报

道 1月22日起，南海进入“两会

时间”。其中南海区第十七届人

民代表大会第五次会议于1月

23日上午开幕，政协第十四届

佛山市南海区委员会第五次会

议于1月22日下午开幕。

一年一度的南海两会，是观

察南海发展和规划的重要窗

口。此次两会，南海将亮出过去

一年的工作成绩单，绘就新一年

的奋斗蓝图。

南海区第十七届人民代表

大会第五次会议为期2天，会议

将听取和审议南海区人民政府

工作报告；审查和批准南海区

2024年国民经济和社会发展

计划执行情况与2025年计划

草案的报告；审查南海区2024
年财政预算执行情况和2025
年财政预算草案的报告，批准

2025年区级预算；听取和审议

南海区人大常委会工作报告；

听取和审议南海区人民法院工

作报告；听取和审议南海区人

民检察院工作报告；投票表决

南海区2025年民生实事项目；

选举；通过南海区第十七届人

民代表大会第五次会议各项决

议等。

政协第十四届佛山市南海

区委员会第五次会议为期2天，

会议将听取和审议政协第十四

届佛山市南海区委员会常务委

员会工作报告；听取和审议政协

第十四届佛山市南海区委员会

常务委员会关于政协第十四届

佛山市南海区委员会第四次会

议以来提案工作情况的报告；列

席区十七届人大五次会议，听取

和讨论区政府工作报告及有关

报告；大会发言；表扬政协第十

四届佛山市南海区委员会第四

次会议以来优秀提案，2024年

度南海区政协优秀委员，2024
年度反映社情民意信息工作先

进集体、先进个人；选举；审议通

过政协第十四届佛山市南海区

委员会第五次会议决议等。

今年，代表委员们将目光投

向与社会发展、群众生活息息相

关的热点话题，将在会议中为南

海高质量发展建言献策。

南海区人大代表李兆锋十

分关注城乡区域协调发展的话

题。他建议，南海可以尝试探索

“项目化-公司化-市场化”的路

径，促进村集体经济的快速发

展，也为构建镇村利益共同体、

实现城乡一体和互惠共赢提供

有力支撑。

南海区人大代表张洁仪聚

焦招商引资做“功课”。她认为，

要吸引并留住优质投资项目，不

仅要打造一流的营商环境，还要

开展更具吸引力的政策宣讲与

对接活动。

南海区政协委员何家文最

关注“港澳留学青年返乡创业”

的话题。他认为，要推动港澳

留学青年回南海创业，不仅要

提供优质就业岗位，还要设立

创新创业基金支持青年开展创

新项目。

南海今起进入“两会时间”
代表、委员有备而来，为南海高质量发展建言献策

让市民在逛花街购年货中

感受传统文化的韵味，并不是

桂城的最终目的。对于“最懂

你的桂城”而言，是要借着花市

这一平台，让更多人感受到城

市的活力与魅力。

今年花市首次定址德鸿文

汇创意园、K12素质成长Park、
南舜怡海港，相较往年，这次面

积更大、规模更大，玩法也更多。

这里设置有各类潮玩打卡

点。超高红包墙、裸眼 3D显

示大屏、超大型乐高“北极熊”，

还有萌宠也能来逛的萌宠集

市，都成为市民刷屏的“新春打

卡点”。

这里还聚集各类网红美

食、南海好物。“我们来自中

山，我们推出的菊花刺身和菊

花芝士饼，都是用我们基地种

植的菊花制作的。”在现场的

美食区，吆喝声也吸引住嘉

宾、市民们的脚步，大家纷纷

掏腰包买美食。

这里也是全民可参与、全民

共创作、全网大互动的舞台。

在花市期间，主办方每天都在

现场安排各类精彩活动与演

出。如在1月21日至28日期

间，电竞区内将先后上演“蛇

王”荣耀赛（5v5王者荣耀游

戏）和金铲铲赏金赛两大类别；

在红包墙，市民只需按要求完

成相应任务，就可抽幸运红包，

还可以现场写下“新春心愿

卡”，参与当晚抽取888元现金

大红包；在舞台区，市民可报名

参与“全民K歌大奖赛”，赢取

一秒一元的现金奖励。

佛山最大的花市“盲盒”如期而至啦！1月21日
上午，“chill级桂城 超级好市”2025年南海迎春花市
在桂城街道德鸿文汇创意园、K12素质成长Park、南
舜怡海港启市迎客，现场既能购买年花年桔年货，又能品尝特
色美食，既有传统文化元素，又有众多新潮玩法，迅速成为南海
人朋友圈里的“顶流”。南海区委常委、宣传部部长方华刚等出
席活动并和市民一起逛花街买年货。

潮流活动轮番“开盲盒”

文/佛山市新闻传媒中心记者黄晴雯

顶流文化IP陪你过年

成市民朋友圈

▲市民现场选购年花。

佛山市新闻传媒中

心记者/张宝翔摄

花市夜晚上演舞

火龙。

佛山市新闻传媒中

心记者/何燕慧摄

▲

花市现场的电竞挑

战赛吸引市民参加。

佛山市新闻传媒中

心记者/邹韵斯摄

▲

■醒狮起舞为花市助兴。佛山市新闻传媒中心记者/张宝翔摄

扫码关注南海

迎春花市专题报道

传递安全理念！
南海开展节前
安全生产检查
珠江时报讯 记者区勇坚 周钊

泷报道 近日，南海区委书记顾耀辉

和区长王勇分别带队到狮山、里水开

展节前安全生产检查，督促企业对照

检查发现问题清单及时整改，消除安

全隐患，同时要求部门加强监管，确

保群众过一个平安祥和的春节。

1月17日，在佛山西站，顾耀

辉一行先后到南进站口、候车厅、微

型消防站等多个涉及春运核心位置

进行安全检查。顾耀辉指出，春运

期间佛山西站客流量大，各部门各

单位要按照相关要求做好枢纽配

套、设施设备、消防器材的日常维护

保养、应急抢修工作，确保设备设施

正常运行，切实做好人员、设施、物

资及服务保障。

在国药集团冯了性药材饮片有

限公司，顾耀辉一行分别到消防监

控室、微型消防站、炮制生产车间进

行安全检查。顾耀辉强调，安全生

产是企业发展的生命线，必须时刻

绷紧安全生产这根弦。

在雅瑶水道（里水段），顾耀辉一

行详细了解水环境综合治理情况。

顾耀辉指出，相关部门要继续加大治

水工作力度，强化生态自净能力，进

一步提高河涌治理工作成效。

1月21日，王勇一行首先对罗村

富弘广场超市进行检查。在生鲜区，

王勇重点检查了肉类检验检疫证明

和上线时间，提醒超市负责人要做好

卫生管理，守护群众舌尖上的安全。

除了关注食品安全问题，检查

组还对商场的消防安全管理情况进

行随机抽查，到广场中控室和餐厅

后厨进行检查。王勇表示，安全生

产关乎人民群众生命财产安全，关

乎经济社会发展稳定大局，各企业

要严格落实安全生产主体责任，加

强对生产全过程的安全管理。


